

Amenazas al Banxico y su autonomía

igue levantando ámpula la polémica declaración que hizo el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, durante el primer día de la llamada 'gira del agradecimiento', que arrancó el domingo en Tepic, Nayarit:

"Posiblemente, por las circunstancias, porque el país está atravesando una situación económica y social muy difícil; posiblemente, por la situación de 'bancarrota' en que se encuentra el país, no podamos cumplir todo lo que se está demandando... (pero) vamos a cumplir todo, todo lo que ofrecimos en campaña".

Pero, ¿realmente México está en 'bancarrota' o en crisis?

Si lo estuviera, no tendría la calificación de grado de inversión con perspectiva estable que le asignan las principales calificadoras internacionales, que ratificaron aun antes de la elección presidencial:

Mientras Standard & Poor's y Fitch Ratings reafirmaron la calificación en marzo, Moody's la confirmó en abril y mejoró su perspectiva a estable desde negativa.

Las acciones que tomaron las tres calificadoras no ignoran el desempeño desfavorable de la economía en términos de crecimiento, ni las debilidades institucionales del país.

Pero en la coyuntura en que lo hicieron, sin conocer el resultado electoral, representaron un voto de confianza en la estabilidad económica y la situación fiscal, si bien el reto es fortalecer las finanzas públicas.

Más aún, enviaron un mensaje de que los riesgos para la economía mexicana ligados a la renegociación del TLCAN y la elección presidencial estaban limitados.

El otro comentario polémico de AMLO fue sobre el Banco de México y su autonomía.

Advirtió que si se presentan desequilibrios macroeconómicos o distorsiones inflacionarias, será "por circunstancias externas o por el mal manejo" de las políticas del Banxico, pero no "por culpa" de su gobierno.

En opinión de algunos analistas, los comentarios de AMLO buscan descalificar de manera adelantada la política monetaria de Banxico, si bien reiteró que respetará su autonomía.

Para **Gabriela Siller**, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base, "... las críticas (del presidente electo) a Banxico pueden ser interpretadas como una amenaza a su autonomía durante



Víctor Piz

□ Opine usted:
vpiz@elfinanciero.com.mx



"Las críticas (de AMLO) a Banxico pueden ser interpretadas como una amenaza a su autonomía"

la siguiente administración".

Amenaza o no, pero lo cierto es que AMLO tendrá que nombrar a tres de los cinco miembros de la junta de gobierno de Banxico en los próximos tres años.

El primer nombramiento tendrá que hacerlo al finalizar el periodo de **Manuel Ramos Francia** como subgobernador en diciembre próximo.

"Una primera gran escala será el nombramiento del nuevo miembro de la junta de gobierno en diciembre, pero no hay nada en este punto que nos señale una intención de atentar contra la autonomía del banco central", afirmó **Joel Virgen**, economista en jefe para México de BNP Paribas.

Más bien, advirtió sobre el riesgo de otorgar un mandato dual a Banxico que lo ponga bajo presión pública y política, al hacerlo prácticamente responsable del crecimiento económico, no sólo del combate a la inflación.

Si algo se ha reconocido en los últimos años, es que las debilidades institucionales del país han sido compensadas por la buena gestión de la política económica, respaldada por un banco central independiente.

Ojalá que eso no cambie.